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平成２５年第４回定例会 一般質問通告一覧表 
 

氏名（受付日時） 番号 質 問 事 項 質 問 の 具 体 的 な 内 容 
１．蜂須賀千雅 

１１月１５日 

    ８：３０ 

 １  東大和市職員の再任

用について 

① 現状について 

② 課題について 

③ 今後の取り組みについて 

    

  ２  認知症サポーター養

成講座について 

① 現状について 

② 課題について 

③ 組織化を含む今後の取り組みについて 

    

  ３  青尐年対策地区委員

会について 

① 市からの補助金について 

② 行政の関わりについて 

③ 定年制度を含む組織の活性化について 

２．根岸 聡彦 

１１月１５日 

    ８：３０ 

 １  東大和市のごみ政策

について 

 

① 家庭系廃棄物有料化方針について 

 ア 有料化に向けた現時点での進捗状況は 

 イ 市民から上げられている声に対する認識は 

 ウ 直面している課題とその対応策は 

② ごみの適正な収集について 

 ア 古紙持ち去りの現状と今後の取り組みは 

 イ 害鳥・害獣対策の現状と今後の取り組みは 

   ③ ごみ減量推進について 

 ア 減量推進における具体的目標は 

 イ 目標達成のための具体的施策は 

    

  ２  東大和市の高齢者福

祉政策について 

① 市内在住の高齢者について 

 ア 高齢化率の現状に対する認識は 

 イ 今後の展望とそれに対する施策は 

 ウ 認知症高齢者の現状に対する認識は 

 エ 認知症高齢者に対する市としての取り組み状

況と課題は 

② 介護予防に対する取り組みについて 

 ア 市としての具体的な取り組みは 

 イ 介護予防リーダーの処遇に対する現状と今後

の課題は  

③ 元気ゆうゆうライフin東大和２０１３について 

 ア 開催の目的とその総括は 

 イ 今後の取り組み課題は 

    

  ３  東大和市の下水道事

業について 

① 東大和市下水道総合計画について 

 ア 計画の目標と進捗状況は  

    イ 現時点の最優先課題と取り組み状況は 

   ② 汚水管渠の老朽化対策について 

 ア 老朽化対策の優先順位は 

    イ 具体的な取り組みスケジュールは 

３．床鍋 義博 

 １１月１５日 

    ８：３０ 

 １  廃棄物行政について 

 

① 焼却炉、粗大ごみ施設について 

② ３市共同資源物処理施設について 

   

  ２  広報活動について ① ホームページや市報の掲載方針について 

   ② 報道機関への対応や情報発信について 

   ③ ツイッターやメールマガジンなどの活用につい

て 
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  ３  市の施設の指定管理

者等民間活力の導入に

ついて 

① 現状と今後、満足度調査、民間活力を導入する

理由等について 

    

  ４  産業振興基本計画に

ついて 

① 商工会、農協等の団体や個人との連携について 

 

    

  ５  ＮＰＯなどの非営利

組織の支援について 

① 市内で活動するＮＰＯなどの非営利組織の把握

状況、支援体制について 

４．中野志乃夫 

 １１月１５日 

    ９：１５ 

 １  武蔵村山市との連携

について（将来的な合

併を模索して） 

 

① 現在、武蔵村山市と行政上連携している取り組

みはどのようなものがあるか。 

② 地域的・文化的にも近い両市の合併を検討した

ことはあるか。 

   ③ 合併した場合のメリット・デメリットはどのよ

うな点が考えられるか。 

    

  ２ 昭和病院組合からの

脱退を 

① 昭和病院の経営体制の変更案をどのように考え

るか。 

② 体制が変更して負担金が変わらない場合、組合

に残る必要性はあるのか。 

    

  ３  ごみ有料化の動きに

ついて 

① 改めて市長の思いと意義についてを確認する。 

② 市民への協力と体制づくりをどのように考えて

いるか。 

    

  ４  喜多方市との交流促

進について 

① 学校間交流・給食食材交流などの検討は 

② 文化交流など、どのような交流を考えているか。 

５．関田 正民  

 １１月１５日 

   １４：３５ 

 １  給食センター運営に

ついて 

① 地元野菜使用について 

② アレルギー対応について 

   

 ２  中学校暴力対応につ

いて 

① 暴力対応の仕方 

 ６．和地 仁美 

 １１月２０日 

  １０：０２ 

 

 

 １  学校給食センター建

設について 

① 第２回定例会の一般質問で建設予算の見積もり

の精査の必要性を確認した。 

 ア その後の対応は 

② 給食センター建設の進捗について 

 ア 現状は 

 イ 今後の進め方と課題は 

   

 ２  教育について ① 当市の教育費について 

 ア 当市の教育費は都内他自治体と比較してどの

ような状況か。 

 イ 現状を踏まえて、総行政費に対する教育費の  

比率を見直す可能性の有無について 

 ウ 教育費の不足により、目指すべき教育内容が

実現できていない、もしくは遅れているものは

あるか。 

②『音楽の街東大和』について 

    ア いつから当市を「音楽の街」と位置づけたの

か。また、その理由は 

    イ 「音楽の街」としての今後の取り組みは 

    ウ 「音楽の街」と位置づけることによって市全

体として、目指す姿や効果はあるか。 
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 ７．御殿谷一彦 

  １１月２０日 

１６：０２ 

 １  情報化向上への取り

組みについて 

「第二次東大和市情報化推進計画取組状況につい

て」及び「基幹系システムのアウトソーシング移行

及び福祉総合システムの導入による検証結果につい

て」の報告に基づき今後のシステムについて伺う。 

① 取組状況の検証 

 ア 総合窓口、証明書自動交付機、施設予約・抽

選システム、文書総合管理システムの現状と今

後の進め方 

② 「検証結果について」から 

ア 台帳管理の電子化に伴う特記事項の記述の管 

理・分析・共有について伺う。 

イ ＥＵＣの状況と該当データ等の運用管理 

③ 庁内データ保管、管理 

    

  ２  街路灯ＬＥＤ化につ

いて 

① 多摩２６市の状況 

 ア 導入市数、設置方法、場所（街路灯その他） 

② 当市の設置方法（リース、購入）、設置地域 

③ 歳出削減費用分析 

    

  ３  地方自治体公営企業

の民間会計化について 

① 当市関連公営企業を取り巻く状況 

② 下水道特別会計での取り組み 

 ア 資産管理の状況（減価償却も鑑みた把握）は 

 イ 貸借対照表、損益計算書等の作成で下水道事

業の財政状況を分かり易く。 

 ウ 民間企業並み会計基準の導入へ取り組む。 

 ８．押本  修 

  １１月２０日 

１６：３０ 

 １  友好都市交流につい

て 

① 東大和市が考える友好都市交流の意義とは 

 ア 喜多方市との友好都市としての締結は、東大

和市が考える意義に合致しているか。 

 イ 意義を達成するためにこれまでどのように取

り組まれたか。 

② 近隣市の友好都市交流の状況を把握している

か。 

 ア 他市と比較しての東大和市の課題は 

    

  ２  防災について ① 昨年４月に公表された東京都の新被害想定によ

ると、東大和市における避難所生活者数が大幅に

増加しており、トイレ対策が急務となっている。 

 ア 避難所に指定されている市内小中学校の校庭

等に災害用マンホール式トイレを早急に設置す

るべきと考えるがいかがか。 

    

  ３  式典等における来賓

紹介について 

① 式典等における来賓紹介はどのように位置づけ

られていると考えるか。 

 ９．実川 圭子 

１１月２１日 

１０：２１ 

 １ 子ども・若者支援 ① 小規模保育について 

② 一時保育について 

③ 若者就労支援について 

    

  ２  障がい者・高齢者福

祉 

① 障がい者・高齢者に対する虐待防止の取り組み

について 

② 移送サービスについて 

    

  ３  市財政に関する情報 

公開 

① ＨＰへの公開状況について 

② 補助金の支出状況について 

   ③ 財政白書作成について 
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１０．東口 正美 

  １１月２１日

１２：４８ 

 １  東大和市の子育て支

援の政策とビジョンに

ついて 

① 子ども・子育て支援事業計画策定に向けての取

り組みについて 

 ア 子ども・子育て会議について伺います。 

  ａ メンバーの構成は 

  ｂ 開催状況と今後のスケジュールについて 

 イ ニーズ調査について伺います。 

  ａ アンケートの内容、調査対象、回収数（率）

について 

  ｂ 集計した内容について、公開、政策への反

映について 

 ウ 実施計画で予定されている今後の子育て支援 

拡充の予定について伺います。 

ａ 保育園について 

ｂ 子育てひろばについて 

ｃ 一時保育について 

② タウンミーティング「東大和市の尐子化対策(子

育て支援)について」お聞かせください。 

 ア 実施状況（参加者からのご意見を含む）につ

いて 

 イ 市長の感想 

③ 東大和市の子育て環境について 

 ア 現在の子育て環境・子育て支援について、ど

のような認識をお持ちですか。 

  ａ 東京都市部の中で合計特殊出生率が第１位

ですが、その背景をどのように分析していま

すか。 

 イ 子育て支援の市としての理念・目的はなんで

すか。 

  ａ 子ども条例などの検討をされていますか。 

④ 子育てハンドブックの改訂の予定はどのように 

なっていますか。 

    

  ２  市道１号線の整備に

ついて 

① 整備が行われることで、歩道の幅員や段差はど

のようになりますか。 

    

  ３  バス停へのベンチ設

置について 

① 何か所設置する予定ですか。 

② 設置場所の選定、優先順位はどのようになって

いますか。 

１１．尾崎 利一 

 １１月２１日 

１３：３７ 

 １  航空機騒音、危険な

低空飛行と市民の安

全、健康について 

① 横田基地や入間基地、立川飛行場の航空機によ

る最低安全高度を下回る危険な低空飛行の市民の

安全に対する影響、航空機騒音による健康被害に

ついて、市の認識と対応を伺います。 

② 立川飛行場周辺自治体連絡会の体制と活動につ

いて伺います。 

③ 平成２４年３月議会において、国土交通省東京

航空局への要請や、その材料としても広島県が作

成している目撃情報調査票のような文書で実態を

示せるものについても検討したいと答弁しまし

た。検討内容と現在までの取り組みについて伺い

ます。 

    

  ２  学校給食について ① ６月２０日に発生した給食アレルギー事故の経

過と対応について伺います。 

② 新給食センターのアレルギー対策について伺い

ます。 

③ 新給食センターの運営方法について伺います。 
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  ３  防災について ① 防災備蓄庫の現況と課題、市の取り組みについ

て伺います。 

② 市内の自主防災組織の状況について伺います。 

③ 自主防災組織への市の支援や対応について伺い

ます。 

    

  ４  非婚ひとり親家庭の

寡婦控除みなし適用に

ついて 

① 国立市などで実施されている非婚ひとり親家庭

の寡婦控除のみなし適用について、東大和市でも

実施すべきと考えますが、市の見解を伺います。 

１２．関田  貢 

  １１月２２日 

８：３８ 

 １  健康都市宣言につい

て 

① 健康都市とは、「寝たきりにさせないまち」「外

に出かけたくなるまち」「住み続けたくなるまち」

にするために魅力的な住環境の整備など、市民一

人ひとりが自身の健康に関心を持ち、自分に合っ

た健康づくりに取り組める環境づくりの推進につ

いて 

② 台東区健康都市宣言として、良く出来ていると

思いますので参考にしていただいて実現していた

だきたい。 

③ 東大和市の高齢化分布状況と高齢化率の推移に

ついて 

④ 市民一人当たりの医療費について 

    

  ２  交通安全対策につい

て 

① 交通安全施設及び規制状況についてはどのよう

に改善されて現在に至っているか。 

② 新青梅街道立川３・２・４号線の歩道の拡幅整

備については狭山５丁目から東村山市境の事業に

ついての完成はどうなっているのか。 

③ 桜街道立川３・４・１７号線の新堀地区の「市

道第１３号線に市道第１９００号線」のＴ字路に

なる所に、信号機の設置または横断歩道の設置に

ついて 

    

  ３  公立昭和病院につい

て 

① 第三次救急医療と救命救急センターは、主に都

内２２ヵ所の救命救急センターが担っています。

国の指針では１００万人単位で整備された機能病

院になった施設に対して、東大和市は地方自治法

も改正になり、ここで東京都保健医療計画にもと

づき北多摩西部医療圏に独立する様、尾崎市長に

お願いしたいと思います。 

    

  ４  教育環境について ① 品川区では平成１１年度に教育改革を策定し学

校選択制の導入をはじめ、小中連携教育の特長は

どのように評価されているのか。 

② 日野学園は文部科学省研究開発学校として平成

１４年度より小中連携教育のあり方を他に先駆け

て追求され、そうした長きにわたる研究実践を重

ね、平成１８年４月に全国初の施設一体型小中一

貫校として開校された。特長はどのように評価さ

れているのか。 

③ 東大和市の小中一貫校か連携教育の推進は、平

成２６年度にはモデル校として公共施設配置構想

図で検討出来ないか。 

１３．二宮 由子 

  １１月２２日 
 １  安全・安心のまちづ

くりについて 

① ヘルプカードについて 

 ア 進捗状況及び利用される方々の意見集約は 

９：１８    イ 他市の状況は 
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    ウ 災害時要援護者支援への活用は 

    エ 市民への周知は 

 オ 今後の課題は 

    

  ２  キャラクターの活用

について 

① キャラクターを活用した取り組みについて 

 ア 現状及びキャラクターの位置づけは 

 イ キャラクターに期待するものは 

 ウ 活用範囲を広げ東大和市を全国にＰＲする考

えは 

 エ 今後の課題は 

    

  ３  「スポーツ祭東京２

０１３」について 

① 「スポーツ祭東京２０１３」の総括について 

 ア 市内循環無料観光バスの効果は 

 イ おもてなしブース、売店及び市民ボランティ

アの状況は 

 ウ 花いっぱい運動の継続性は 

 エ 国体開催を記念した「市民ふれあいボウリン

グ」及び、スポーツチャンバラ競技大会の開催

は 

 オ 今後の課題は 

② １０月２日（水）午後の国体観戦の日について 

 ア 各会場で観戦した子ども達の状況は 

 イ 国体観戦の日の効果は 

 ウ 今後の課題は 

１４．中間 建二 

  １１月２２日 

９：４０ 

 １  「健康寿命」を延ば

すための総合的な取り

組みについて 

① 国の「健康日本２１（第２次）」に基づいて、ど

のような施策の展開を図っていかれるのか。 

 ア 健康寿命の延伸 

 イ 生活習慣病の発症予防と重症化予防の徹底 

 ウ 社会生活を営むために必要な機能の維持及び

向上 

 エ 健康を支え、守るための社会環境の整備 

 オ 食生活、運動、休養、飲酒、喫煙、口腔の健

康に関する生活習慣及び社会環境の改善 

② 市民の意識向上を図るための個別の施策につい 

 て 

 ア 健康マイレージ制度（袋井市、藤枝市） 

 イ 健康キャッシュバック（総社市） 

 ウ 健康いきいき条例の制定（妙高市） 

③ 総合的な施策を展開するための「健康増進計画」 

 を早急に策定し、実行する必要があるのではない 

 か。 

    

  ２  市民へのわかりやす

い財政白書の作成につ

いて 

① 市財政の状況について、市民に対してどのよう

な情報提供を行っているか。 

② 個別の事業実施におけるコストを明らかにすべ

きではないか。 

③ 市民の理解や協力を得るためのわかりやすい財

政白書を作成し公表していくべきではないか。 

    

  ３  富士見通り（市道６

号線）の整備について 

① 次年度以降、どのような整備を予定しているの

か。 

    

  ４  学校教育スタンダー

ドの作成について 

① 学校教育における基礎学力の定着や家庭学習の

実施、生活習慣の改善などを目的とする「学校教 
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   育スタンダード」の作成について、どのような検 

討がなされているのか。 

１５．佐竹 康彦 

  １１月２２日 

１０：３１ 

 １  市の資産経営につい

て 

① 当市の公共施設や社会資本などの資産経営の現

状について伺う。 

② 資産経営の今後の課題は何か。 

③ 課題解決に向けてどのような対策を予定及び実

行しているか。 

④ ファシリティマネジメントの手法を用いた資産

経営について 

 ア 資産経営を統括する組織の構築について 

 イ 公共施設白書の作成、データの一元化につい 

  て 

 ウ 職員研修の実施による人材育成について 

 エ ワンストップサービスについて 

 

  ２  学校教育について ① 「調べる学習コンクール」の実施状況について 

 ア 今年度の実施状況と地域コンクール開催につ

いて 

② 小学校における児童の肥満傾向について 

 ア 現状と他市との比較について 

 イ 肥満傾向の課題とその抑制策について 

③ 特別支援学級におけるＩＣＴ活用の推進につい 

 て 

 ア 現状とＩＣＴ活用の今後の予定について 

１６．西川 洋一 

  １１月２２日 

１１：１１ 

 １  「社会保障プログラ

ム法」について 

① 持続可能な社会保障制度の確立を図るための改

革の推進に関する法が１１月１９日、衆議院で可

決されました。 

  高齢者医療の窓口負担、要支援の介護保険はず

し、年金引き下げなどの「社会保障制度の改革」

が年次計画のもとに順次実行され、国民への負担

を負わせるものとなっています。 

  東大和市と市民に与える影響について伺いま

す。 

    

  ２  平和問題について ① 垂直離着陸機オスプレイの横田基地配備させな

いための取り組みを市が積極的に推進していくこ

とを求め、施策を伺います。 

  「沖縄の基地負担軽減」の名のもとに、沖縄普

天間基地に配備されたオスプレイがすでに四国で

訓練をおこなっており、そして横田基地配備、訓

練が全国に広がれば、「日本全体が沖縄化」する恐

れがあります。 

    

  ３  ちょこバスの利便性

の向上について 

① その後の進捗状況について伺います。 

    

  ４  環境について ① 空堀川において魚の大量死がまた起こりまし

た。今回は、小魚だけでなく、５０ｃｍもある鯉

も死んでいたと聞きます。毒物が流されたものと

思われます。原因の調査及び再び繰り返さない対

策はどうなっていますか。伺います。 

② 福島第一原発事故から２年９か月が過ぎまし

た。この事故を原因とした放射能汚染により多摩 

   湖地内の落ち葉を堆肥として使うことが止められ 

ました。現在、東大和市内の落ち葉の放射能の状 
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   況はどうなっているのでしょうか。堆肥への使用 

   は可能でしょうか。 

   ③ 市がおこなっている「雤水浸透施設等補助事業」

は雤水の再利用、洪水対策として積極的意義を

もっています。広範な普及が求められます。 

 施策の現状と今後の課題について伺います。 

１７．関野 杜成 

  １１月２２日 

１１：３６ 

 １  市民プレゼン制度に

ついて 

① 市長の政策の市民協働に合うと思うが実施の考

えは 

② 実施するにあたっての考えられるメリットは 

③ 実施するにあたっての考えられるデメリットは 

    

  ２  選挙の期日前投票所

について 

① 駅前等での期日前投票所の設置の考えは 

② 設置するにあたっての問題点は 

③ 近隣市及び他市の状況は 

④ マイナンバー制度の活用 

 ア この制度の有効利用の考えは 

 イ 住基カードとの兼ね合いは 

    

  ３  消防団の備品等につ

いて 

① 最新の支給年度は 

② 支給した備品の内訳 

③ 次回の支給予定年度は 

④ 今後必要と考えている備品などは 

    

  ４  生活保護について ① 現状の被保護世帯は 

② ３年間の生活保護を受給しなくなった人数と世

帯構成 

③ 市の今後の考え方 

１８．森田 真一 

１１月２２日 

  １１：３７ 

 

 １  家庭ごみ収集有料化

方針について 

家庭系廃棄物有料化方針（案）が示されました。 

有料化によって市民に約２億円ちかい負担が課され

るとされています。来春からの消費税の引き上げを

はじめ諸負担の増加も見込まれる中、市民の暮らし

はいっそう厳しさを増すと見られ、これ以上の負担

増を課すべきではありません。以下伺います。 

① 新たに市民負担を課すことに対する市の認識に

ついて 

② 家庭系廃棄物有料化方針（案）で素案から大き

く変更された点とその変更理由について 

③ 三多摩での有料化によるごみ減量の効果につい

て、再度実績の検証が必要と先に指摘したがその

後の見解について 

    

  ２  ごみの減量推進につ

いて 

 これまで行なってきたごみ減量施策また現在試行 

されている減量策について効果と課題について伺い 

ます。 

    

  ３  国民健康保険と市民

生活への影響について 

 今年４月より国民健康保険税の値上げが実施され 

ましたが、保険税の負担が重いという市民の声が尐 

なくありません。以下伺います。 

① これまでの納付状況の推移について 

② 滞納世帯への対応について 

③ 加入世帯の負担感に対する市の認識と対応につ

いて 

１９．中村庄一郎 

１１月２２日 

  １１：４３ 

 １  地域の活性化につい

て（後援、補助） 

① 核家族化、尐子高齢化の進行、犯罪の増加など

により、市民を取り巻く環境は大きく変わってき

ている。それに伴い、子育てや福祉、防災や防犯 
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  など地域社会が抱える課題も多岐に及んでいる。

こうした課題は個人の力では到底解決できるも 

のではなく、地域住民の一人ひとりが共通の課題 

として認識し、互いに手を携え、地域の力を合わ 

   せて、課題解決に向けて取り組んでいくことが大

切です。 

 ア 自主防災組織について 

  ａ 現在の状況と今後の課題 

 イ 防犯活動について 

  ａ 市内（地域）の組織の数、活動内容等の現 

状と今後の課題 

 ウ 文化活動や郷土芸能について 

  ａ 活動内容と現状と今後の課題 

 エ 環境美化について 

  ａ 市内（地域)の組織の数、活動内容と今後の

課題 

 オ 社会福祉活動について 

  ａ 市内の組織の数、活動内容と今後の課題 

 カ 自治会について 

  ａ 市内の自治会の数と活動内容等 

  ｂ 現状と今後の課題について 

  ｃ 公共施設の利用について 

    

  ２  防犯灯、街路灯につ

いて 

① 防犯灯のＬＥＤ化について 

 ア 現状と今後の課題について 

② 街路灯（商店街等）について 

 ア 補助金について 

 イ 現状と今後の課題について 

    

  ３  桜が丘の国有地につ

いて 

① 国有地の活用について 

 ア 現状と今後の課題について 

    

  ４  教育環境について ① 学校のトイレについて 

 ア 現状と今後の課題について 

    

  ５  行政視察の理事者同

行について 

① 議会常任委員会の行政視察に理事者の同行を始

めて２年が経過した。 

ア 各常任委員会の視察について理事者に伺う。 

 


